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La halte-garderie Roule Bout’chou devient la crèche des Bout’choux 
Les travaux de réhabilitation du bâtiment – anciens logements des instituteurs – en 
une structure multi-accueil (mot administratif désignant une crèche) se terminent.
Depuis plus de 20 ans, la halte-garderie Roule Bout’chou accueille les jeunes 
enfants de la commune et des environs.
Depuis notre rattachement à la CCRV, cette halte-garderie qui était itinérante sur 
plusieurs communes, s’est ancrée à La Ferté-Milon pour trois jours par semaine. 
Cependant les locaux l’accueillant n’étaient plus fonctionnels ni adaptés à l’accueil 
des tout-petits, et nous n’avions qu’un agrément temporaire de la PMI pour fonc-
tionner en attendant des travaux.
Une étude en concertation avec la CAF, la PMI et l’association Familles Rurales, a 
mis en avant le manque de place d’accueil des jeunes enfants à La Ferté-Milon, ce 
qui nous a amenés à faire évoluer la structure initiale. Ce sera chose faite avec 
l’ouverture d’un multi-accueil de 14 places début janvier 2025.
Pour cela, nous serons toujours accompagnés par l’association Familles Rurales 
qui a ouvert Roule Bout’chou en 1995 dans lequel nombre de petits Milonais ont eu 
le plaisir d’être accueillis. Virginie Landelle sera toujours la responsable de la 
structure.
La collectivité a fait le choix de continuer avec une structure relevant de la presta-
tion de service unique (Psu) système qui été conçu pour mieux répondre aux 
besoins des familles en soutenant la diversification de l’offre d’accueil (accueil 
régulier, occasionnel et d’urgence), en favorisant la mixité sociale et l’accessibilité 
des structures à toutes les familles. Cela permet d’appliquer directement un tarif 
réduit aux familles plutôt qu’elles ne sollicitent l’allocation de base de la prestation 
d’accueil du jeune enfant (Paje).
En complément de l’accueil par les assistantes mater-
nelles, c’est un équipement très important pour les 
familles pour lesquelles la garde des enfants est toujours 
une préoccupation majeure. Céline Le Frère

Maire de La Ferté-Milon

Nous vous rappelons que la navette  
du CCAS est mise à disposition pour 
les personnes à partir de 65 ans,  
à destination de Carrefour Contact  
à La Ferté-Milon. 
Pour cela, une inscription en mairie 
est nécessaire (tél. : 03.23.96.70.45). 
Le vendredi après-midi, premier départ 
à 13h30.

La MJC organise la "marche rose"   
pour soutenir la Ligue  

contre le cancer du sein.
Dimanche 13 octobre

Rendez-vous à partir de 8h45  
près du kiosque et départ à 9h30  

après la photo de groupe.
Venez nombreux et en famille

Navette CCAS
C.C.A.S.

Une journée porte ouverte sera 
organisée en novembre afin de 
permettre à tous ceux qui le 
souhaitent de visiter les lieux.

Parents, si vous êtes  
intéressés, contactez  
Virginie Landelle au 
06.73.40.74.85 ou par mail : 
rouleboutchou@orange.fr 
Elle pourra répondre à 
toutes vos questions.

JEP 2024 pour nos jeunes Milonais
Les élèves du primaire sont venus aux ateliers MRPM le 
vendredi pour découvrir le travail de taille de pierre...



Le  mo t  d e  l ’ o ppo s i t i o n  Collectif avenir et progrès
Un petit mot sur les 30 km/h, dernière lubie de la majorité.
S’il fallait fédérer les Milonais, du moins ceux du bas Milon, c’est bien avec ces curieux 
dessins ronds peints sur la chaussée, avec, en leur centre, 30, pour dire 30 km/h, ou 
plutôt pour donner bonne conscience à la majorité, incapable de gérer ce fléau qu’est la 
vitesse. Mais qu’en pensent les riverains tant éprouvés ? De l’amertume vis-à-vis d’une 
équipe municipale faisant fi de leurs doléances. Que ce soit rue de Verdun, rue St-Waast, 
route de Villers ou rue de Meaux, cela permet-il de réduire la vitesse à leur porte, sur des 
voies configurées comme des boulevards ? Ne rêvons pas trop... À part certains usagers 
respectueux (qui, maintenant, se font même doubler pour respecter les 30 km/h), rien n’a 
vraiment changé : tous, y compris les gros camions, roulent très vite, trop vite.
Et qu’en est-il de la demande d’un radar, suite à l’enquête du personnel de voirie et à 
l’installation de compteurs de véhicules et de leur vitesse ? Pas grand-chose, c’est oublié. 
Pourtant, il y a bien d’autres radars installés sur cette route… Ah ! c’est dans d’autres 
départements (réponse de madame le maire). Avec ce qui a été investi pour les rem-
parts de Philippe Auguste, combien de radars aurions-nous pu installer ? Dans certaines 
communes, les maires qui prennent vraiment ce problème au sérieux dotent leur garde 
champêtre d’un radar jumelle. C’est peut-être une piste à creuser dans notre ville…
Un petit mot également sur l’immeuble effondré au 57, rue de Meaux. 
Encore un bel exemple du « bon sens » de la majorité qui, malgré les nombreux aver-
tissements des riverains, et ce, depuis de nombreuses années, n’a strictement rien 
fait, incapable d’anticiper les problèmes. Et pour quel résultat aujourd’hui ? Une toiture 
effondrée, des murs risquant de tomber, des désordres pour les voisins et les riverains… 
Encore mieux : le coût des travaux risque d’être à la charge de la collectivité, donc à 
votre charge, car le bien est abandonné, la succession du propriétaire étant vacante. Quel 
beau tableau pour les touristes tant convoités par la majorité… Et le pire est que d’autres 
constructions présentent le même risque.

JO 2024

Dimanche 13 octobre
Marché campagnard   
sur l’île Lamiche de 8h à 13h

Mercredi 23 octobre
Réunion d’information avec le syndicat de 
l’Ourcq amont et du Clignon.
Au cinéma Jean Racine à 17h 

Voir programmation en page 3

Dimanche 13 octobre
MARCHE ROSE organisée par la MJC
Rendez-vous à 8h45 près du kiosque sur 
l’île Lamiche pour la photo de groupe et 
départ à 9h30

Samedi 12 octobre
Musée Jean Racine à 17h30
Conférence par Yannick Champain
Histoire et architecture de l’ancienne église 
Saint-Waast.
Entrée libre

A G E N D A

Interview de James Roy volontaire 
aux Jeux Olympiques de Paris 2024
M.A. : Quand as-tu déposé ta candidature 
et à quel moment tu as su que tu étais 

désigné volontaire aux JO ?
J.R. : Candidature déposée au  
2e semestre 2023 et fin 2023 j’ai 

appris l’heureuse nouvelle.
M.A. : Quel était ton rôle?

J.R. : J’étais chauffeur 
pour les olympiens et 

para-olympiens, les membres du 
CIO, les délégations et membres des 
fédérations.
M.A. : Quels étaient tes horaires ?
J.R. : 8 heures par jour dont 7 
heures sur la route avec deux 
créneaux horaires de 8h à 16h et 
de 15h à 23h avec des retours à La 
Ferté-Milon à 2h du matin !

M.A. : Y a-t-il eu des petits accros ?
J.R. : Oui, petites galères avec les applications 
2024 notamment avec le GPS, les embou-
teillages et les problèmes de coordination 
et logistique. Par exemple, se retrouver à 
plusieurs voitures au même endroit pour un 
même “client”.
M.A. : De bons moments ?
J.R. : Des supers moments de convivialité 
avec le groupe “Transports”, des rencontres 
notamment avec des personnalités, le Ministre 
des sports des îles Philippines, le vice-ambas-
sadeur des États-Unis , j’ai aperçu Lady Gaga, 
failli transporter un grand champion ancien 
ministre et membre du CIO : Guy Drut...
M.A. : Ce que tu retiens de cette expé-
rience et la suite...
J.R. : Une expérience inoubliable, des moments 
de partage, une ambiance de feu, bref si  
c’est à refaire je suis partant et pour 2028 
Los Angeles m’attend !

Mise à l’honneur des acteurs sportifs,  
associatifs et territoriaux  
par le Département
Dans la foulée des cérémonies de clôture des 
Jeux olympiques et paralympiques, le département 
de l’Aisne a accueilli tous les acteurs engagés 
pour l’évènement sur le territoire. La médaille du 
département a été remise à la commune de La 
Ferté-Milon pour son engagement Terre de Jeux 
2024 et au club d’haltérophilie pour l’accueil de 
deux délégations étrangères en tant que centre de 
préparation aux jeux.  Céline Le Frère

Nous avons appris avec une grande tristesse  
le décès de Marlène Létoffé.
Membre du conseil municipal de 2008 à 2014,  
elle a également œuvré durant de nombreuses an-
nées avec son mari Claude au Club de football de 
l’ASM mais également auprès d’autres associations 
notamment à l’accueil du cinéma Jean Racine.

HOMMAGE



Dans le souci de protéger les piétons 
qui traversaient la rue de la Chaussée 
devant la boulangerie, nous avons 
mis en place un passage piétons.
À l’usage, nous constatons un mau-
vais fonctionnement de ce système. 
Nous allons le supprimer dès que 
possible.
Si l’incivilité persiste dans cette zone, 
nous serons dans l’obligation de sup-
primer tout stationnement au droit de 
la boulangerie pour éviter tout risque 
pour les piétons.

Cette année le Téléthon aura lieu 
les 29 et 30 novembre 2024.  
À cette date, des manifestations 
sont d’ores et déjà prévues sur 
la commune.
En conséquence, l’organisation  
de la manifestation habituelle 
sera très certainement changée. 
Nous vous en dirons plus dans 
le Milon Info de novembre.

Restaurant Les Ruines
L’appel à candidature prolongé 
jusqu’au 20 novembre
L’appel à candidature 
s’est terminé vendredi 20 
septembre sans dépôt de 
dossier.
Les 3 candidats qui s’étaient 
manifestés n’ont pas rendu 
de dossiers pour diverses 
raisons. Aussi nous allons 
prolonger le délai de 2 mois 
afin de réunir toutes les 
chances de notre côté et 
trouver le meilleur candi-
dat pour la réouverture du 
restaurant, élément indis-
pensable à la dynamique 
économique, commerciale et 
touristique de la commune.
Comme pour le supermarché, 
la boulangerie, le parcours 
est semé d’embuches mais 
nous devons nous mobi-
liser pour faire revivre ce 
restaurant.
N’hésitez pas à diffuser cet 
appel à candidature à tous 
vos réseaux !

Le syndicat du bassin versant de l’Ourcq 
amont et du Clignon organise des réunions 
d’informations à destination des riverains 
ou des élus :

Mercredi 23 octobre à 17h  
au Cinéma Jean Racine.

L’objectif des ses réunions est d’échanger 
avec les riverains pour répondre notamment 
à leur question et leur rappeler le rôle et les 
actions du syndicat.
L’ordre du jour sera :
• Point sur la réglementation des cours d’eau.
• Présentations des actions concernant la lutte 
contre l’érosion des sols et le ruissellement.
• Présentations des actions en faveur des 
milieux humides.
• Temps d’échange 
avec les riverains.

L’accent sera mis sur 
les échanges avec 
les riverains, aussi 
les présentations 
seront succinctes de 
sorte à privilégier la 
discussion.

Vous vous demandez quelles interventions sont
autorisées dans un cours d’eau et qui peut les

réaliser?

Vous vous interrogez sur les phénomènes
d’inondation causés par débordement ou par

ruissellement ? 

Vous êtes curieux de connaître les actions 
réalisées près de chez vous en faveur des milieux

humides ? 

Réunion d’information

Alors venez participer aux réunions
d’informations organisées par le Syndicat du

bassin versant de l’Ourcq amont et du
Clignon !

Gestion des cours d’eau, du bassin versant et
des milieux humides

L’entretien des espaces communs,  
l’affaire de tous
Beaucoup de questions sont posées par les habitants sur l’entretien des 
espaces verts de la commune (haies, arbres, mousses et herbes sur les 
trottoirs et caniveaux, fossés, cimetière...).
Deux facteurs à prendre en considération cependant qui expliquent l’état 
d’entretien actuel de nos espaces verts :
• L’été pluvieux et chaud a favorisé la pousse des végétaux et a compli-
qué la réalisation des entretiens habituels.
• La commune n’utilise plus aucun pesticide ce qui augmente considéra-
blement le temps à passer en entretien manuel.
La mission du nouveau responsable technique Laurent Monthaye est bien 
d’organiser les services municipaux afin d’entretenir, réparer et rattraper 
le retard dans les semaines à venir en priorisant le travail. Il devra éga-
lement travailler pour trouver des solutions alternatives (notamment pour 
l’entretien des cimetières) et améliorer ainsi encore plus le service rendu 
à la population.
Nous rappelons également que tout l’entretien n’incombe pas à la munici-
palité. Les riverains ont également des obligations : 
• L’entretien des trottoirs et caniveaux incombe aux propriétaires ou loca-
taires riverains de la voie publique. Chacun est tenu de balayer le trottoir 
et son caniveau. Le nettoyage concerne le balayage mais également le 
désherbage et le démoussage des trottoirs.
• Les grilles placées sur les caniveaux devront également être mainte-
nues en état de propreté de façon à garantir un écoulement aisé des eaux 
pluviales et éviter des obstructions des canalisations et limiter ainsi les 
risques d’inondation en cas de très fortes pluies.
• En ce qui concerne le cimetière, si la commune est en charge des es-
paces communs, il est de la responsabilité de chaque famille d’entretenir 
leur tombe. Marc Andrieux

Retour sur la fête des associations
Rendez-vous incontournable de la vie milonaise, nous tenons à remercier 
les associations sportives et culturelles qui se sont mobilisées pour cette 
9e fête des associations.
Les nombreux visiteurs ont pu se rendre compte de la richesse et la mul-
titude d’activités qui leur sont offertes grâce au dynamisme des bénévoles 
des associations.
Cette fête est une occasion pour les associations de faire connaître leurs 
activités et aux visiteurs, de découvrir les activités proposées, de tester 
puis de s’inscrire.
Un bilan sera fait avec les associations afin de faire évoluer cette manifestation 
pour répondre au mieux aux demandes de chacun.  Marc Andrieux

Un nouveau médecin et 
un nouveau chirurgien-dentiste  

à La Ferté-Milon
Après plusieurs mois de remplacement ponctuel 
au cabinet médical, le docteur Perceval Tombal 
officialise son installation en tant que médecin 
généraliste à la maison de santé cabinet médical 
du Val d’Ourcq où il reprend le cabinet du docteur 
Jean-Jacques Morisseau.

De son côté le cabinet dentaire accueille un nouveau chirurgien-dentiste : le 
docteur Charlotte de Lestable.

Nous sommes ravis de leur arrivée et leur souhaitons la bienvenue et une très 
bonne installation.

Cabinet médical du Val d’Ourcq
Tél. : 03.23.96.51.20
Médecins généralistes

Dr Yanick Maillot
Dr Alain Tombal
Dr Perceval Tombal

Infirmiers libéraux
Émilie Gommer
Laetitia Pavard

Diététicienne
Aline Sarreau

Psychologue
Nicole Roubaud-Scheer

Cabinet infirmier St-Lazare
Tél. : 03.23.96.78.98
Infirmiers libéraux

Félix Duval
Sabrina Denne

Masseur-kinésithérapeute
Tél. : 03.23.59.68.64

Pauline Hanaut-Delétain

Opticien See’u
Tél. : 09.67.27.09.63

Christophe Grandval

Cabinet dentaire
Tél. : 03.23.96.90.79
Chirurgiens-dentistes

Dr Catherine Spinelli
Dr Cristina Behr
Dr Charlotte de Lestable

Pharmacie Aubert-de Bussy
Tél. 03.23.96.70.12

Un nouveau banc rue des Rats
Nous avions perdu accidentellement notre 
joli banc en pierre…..
Une petite halte à mi chemin vers le château 
pour admirer le clocher renaissance de l’église 
Notre-Dame, est de nouveau possible !  
Cerise sur le gâteau, les assurances  
nous l’ont offert !
 Oliver Lavoix

Remparts Philippe Auguste
La tranche 2 du projet de restauration de l’enceinte urbaine, soutenue 
par la Mission Stéphane Bern démarre fin septembre pour une durée de 
8 mois ; le raccord entre la tour 2 précédemment relevée va être réalisé 
jusqu’au mur du château et nous offrira un ensemble remarquable ; 
impossible de ne pas penser à tous les soutiens qui nous permettent ces 
travaux si importants pour l’avenir de notre ville… Oliver Lavoix

Réunion d’information : 
Riverains de l’Ourcq

Signalétique routière

L’offre de soins à La Ferté-Milon
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TENNIS Pour cette nouvelle saison, notre club reprend ses activités.
Présent au forum des associations, avec un stand et des animations sur nos courts (qui ont 
fait le plein), nous commençons l’année sous de bons auspices avec beaucoup de nouveaux 
adhérents. En effet, nos cours enfants font le plein, toujours supervisés par notre coach Léa.

Nous proposons encore cette saison des séances pour petits et plus grands :
Dès 3 ans avec des cours de baby-tennis le samedi matin (il reste des places) et jusqu’aux 
plus grands avec des cours adultes ; pour confirmés (les jeudis, vendredis soirs et samedis 
après-midi) mais aussi pour débutants (le lundi soir, si cela vous tente).
Nous avons même un cours pour adultes, réservé pour les femmes le samedi à 16h30, au 
cas où. Devant certaines demandes, un cours 5-8 ans fut même créé le mercredi en début 
d’après-midi. Nous proposons même une petite formule pour permettre aux parents de jouer 
avec leur enfant.

Cette année, l’accent sera mis sur la convivialité, avec des animations prévues tout au long 
de l’année ; les préparatifs ayant déjà commencé...
Et concernant nos compétiteurs, ils ne sont pas oubliés. Trois équipes hommes sont déjà 
inscrites pour ce début de saison. Des réflexions sont en cours pour recréer une équipe 
féminine avec le club de Villers-Cotterêts. Et quant aux enfants, nous proposerons aux parents 
la possibilité de former des équipes.

Alors si vous passez devant nos installations, avez envie d’essayer, de jouer ; quel que soit 
votre âge, arrêtez-vous… Au plaisir de vous retrouver.

Sportivement, l’équipe du Tennis Club - Christophe, Aurore, Benoit, Jérémie et Léa
tennismilon02@gmail.com / 03.23.96.02.72

Pour la vente des permis de pêche…  Vous avez la  
possibilité de prendre rendez-vous par téléphone : 

Yan Danger 07.78.66.52.08
Véronique Danger 06.21.43.38.22
Dominique Linotte 06.76.25.14.92

Le rendez-vous se fera chez nous ; paiement en espèces  
ou chèque libellé à l’ordre de : La Gaule Milonaise.

MJC
Cet été, la MJC a fourni un gros effort financier pour confier la distribution 
annuelle du document d’information à La Poste. 3 560 documents étaient prévus 
en semaine 35 dans les secteurs de La Ferté-Milon, Neuilly-St-Front et Mareuil 
sur Ourcq entre autres. Que sont-ils devenus ? Très peu l’ont reçu y compris les 
administrateurs eux-mêmes. Nous faisons remonter nos protestations à la Direction 
générale. Si besoin, il est disponible 1 rue Racine, à la bibliothèque et en mairie. 

Le mois de septembre fut très 
dense comme d’habitude. Notre 
stand sur le forum des associa-
tions fut l’un des plus fréquentés. 
Merci aux administrateurs, aux 
animateurs et adhérents qui l’ont 
animé. 
Pour la 4e saison, Judith et Aristéo, 
de la Compagnie UNI VERS, se 
sont installés un week end rue 
Racine pour évoquer cette fois-ci 
l’ambiance du 1er Tour de France 
en 1902.
Les inscriptions vont bon train 
depuis le 9 septembre selon la 
nouvelle grille d’activités. Les 
ateliers d’écriture ont repris le 
mardi 24. N’oubliez pas les ateliers 
cirque de 17h30 et 18h30 repris le 
vendredi 27 septembre.

Une personne se propose d’assurer des cours d’italien le mercredi en fin d’après 
midi. Il faudrait un effectif de 6 personnes pour envisager de concrétiser (tarif 
entre 50 et 70 € + carte MJC). N’hésitez pas à nous contacter.
Le marché de Noël est prévu les 30 novembre et 1er décembre dans la salle 
polyvalente. Les parties chauffées sont déjà réservées mais il reste des places 
pour ceux qui n’ont pas peur d’avoir un peu froid dans la grande salle. C’est un 
marché de Noël pas un marché de juillet. Les stands sont à l’abri contrairement 
aux nombreux marchés en plein air.
Pour tous renseignements, 03.23.96.76.51 (ne soyez pas surpris par le répondeur 
bien pratique) ou mjc.fertemilon@free.fr

Jean Racine et son Terroir
Une visite originale. Les touristes arrivent 
ordinairement en autocar. Le 9 septembre, plus de 
50 randonneurs Laonnois sont partis de Port aux 
Perches et ont débarqué sur le mail en bateau. 
Les visites en 2 groupes du musée Racine et de 
la ville ont été assurées par deux administrateurs 
de l’association Jean Racine et son Terroir.

Nouveauté : des cadeaux-souvenirs à l’effigie 
de Racine (tasses, stylos, 
crayons, porte-clefs) sont 
disponibles à l’accueil du 
musée qui fermera ses 
portes le 1er novembre 
jusqu’au printemps pro-
chain.

Conférence samedi 12 octobre à 17h30,  
Yannick Champain, architecte, présentera au musée 
Racine l’histoire et l’architecture de l’ancienne 
église Saint-Waast de La Ferté-Milon. Nous vous y 
attendons nombreux.

Michel Ferté, président, et le bureau
https://museejeanracine.neopse-site.fr/fr/  

https://www.facebook.com/musee.jeanracine

Un nouveau 
stage vous est 
proposé du  
21 au 25 octobre 
pour la révision 
des vitraux  
de l’église  
Notre-Dame. 

Un troisième stage pour restaurer les plombs 
affaissés de certains panneaux, pour remplacer 
des verres cassés, pour nettoyer… 
Nouveauté cette année, nous entreprenons de 
repeindre des décors sur verre ; le travail sera 
soumis à l’approbation de la Drac et mis en 
place si accepté ;
Et grande première : nous nous lançons dans le 
domaine de la création pour remplacer un 
panneau disgracieux de verre blanc… Surprise,  
surprise  !
Participation au stage 200€ (adhésion obligatoire 

10€ valable jusqu’en décembre 2025).
Cinq jours de stage avec déjeuner pris en groupe 

à la table de nos généreux adhérents.
Venez participer à la sauvegarde du patrimoine !

Réservation au 06.88.56.79.82

Club Jean Racine
Cette année, nous avons pu satisfaire les 
adhérents qui attendaient de partir en voyage 
pour quelques jours.  
Le séjour dans le Val de Loire, avec un 
programme bien rempli, a été apprécié. Ils 
attendent vivement l’année prochaine pour 
repartir.
Si nos activités du mercredi et les sorties 
que l’on effectue vous tentent, venez nous 
retrouver. Les inscriptions peuvent se faire le 
mercredi après-midi entre 14h et 17h au 1, rue 
Saint-Lazare (maison à côté de l’école) ou par 
mail : clubjeanracine@orange.fr ou Mme Meunier 
au 06.27.55.92.99.

Denise Meunier, présidente et le bureau


